

Director: FERNANDO BORGES P.

LA INFORMACION

Oleas CEFALICAS Cura instantaneo del dolor de cabeza BOTICA FRANCESA

DIARIO DE LA MAÑANA San José de Costa Rica, viernes 18 de marzo de 1910 Imprenta de LA INFORMACION Número 601

Librería Española de María v. de Linares

Para las escuelas: El mejor surtido de útiles escolares se encontrará en esta casa a precios ventajosos. Ventas al por mayor y al menudeo.

Director: FERNANDO BORGES P.

Año II

Director: FERNANDO BORGES P.

Atención!!

Grandes trabajos! Buenos sueldos! Se dará ocupación a trabajadores buenos, en la terminación del Ferrocarril al Pacífico, con los siguientes jornales:

AUMENTO DE SUELDOS Peones a pala y pico \$ 2.00

En las secciones donde hay tarea, los trabajadores pueden ganar mejor jornal que los de por día.

W. H. KNOWLTON, CONTRATISTA SAN JOSE

Oficiales sastres encontrarán trabajo en La Puerta del SOL

Línea de Vapores de la United Fruit Co. La United Fruit Company ofrece a sus favorecidos un servicio...

E. J. HITCOCK, Administrador

ELDERS & FYFFES

Línea directa de vapores Entre Puerto Limón (Costa Rica) y Bristol (Inglaterra)

Northern Railway Co. of Costa Rica SERVICIO DE TRENES

Table with columns: Diario, excepto domingo; Domingo solamente; San José a Limón; Limón a San José.

W. E. MULLINS, Gerente general

The Scottish Union and National Insurance Co. 35 ST. ANDREW SQUARE, EDINBURG

FONDOS: \$ 6,000,000.00 (Seis millones de libras esterlinas)

Compañía de Seguros Contra Incendios SASSO Y PIRIE, Agentes Apoderados en Costa Rica.

Macaya

Azúcar de Familia Marca Registrada Antes de comprar azúcar vea los precios de esta marca

Northern Railway Cy. Costa Rica Railway Company Limited AVISO

Artes y Oficios

Clothes de Inglés. 3 veces a la semana. \$ 3.00 el mes...

Santos Mendieta, botafarero y fontanero. Se va a al Este de la Bolita Francesa.

Alberto Hoffmeyer, Hingia ropa de toda clase. Calle del poste de la Florida.

Henry Lemoth, secutor tallista. 25 varas al Norte de «El Conato».

Samuel Mc. Kenzie, oficial sastre. De «El Conato» 50 varas al Sur.

Vicente Calvo, Zapatería, escuela de costura. Calle del poste de la Florida.

Roberto Gallardo, Heterojera Inglesa. 25 varas al Este de la Bolita Francesa.

Elías Blanco, Refajero Mecánico. Se hace cargo de reparaciones de fotogramas, máquinas de escribir...

José Almejón - Compositura general de retales. Costura a la comilera Laporte.

Tomás Valverde C. Sastre. Calle del poste de la Florida.

Aviso de ocasión NEGOCIO con éxito seguro. Informes en esta redacción.

ALUMNOS PENSIONISTAS se reciben en casa de la familia...

SE ALQUILA una plaza propia para oficina en el lugar más bonito de la ciudad.

SE VENDE BARATO en buen estado, un Juicio de muebles de dormitorio.

UNA FAMILIA que se asentará del país, vende sus bienes...

CASA DE HUESPEDES PROPIETARIO Federico Nova

BORDING HOUSE PROPIETARIO

CURACION ASEGURADA de todas afecciones pulmonares.

Relojería Suiza DE A. CHAPATÉ

LA FAMA DE HERRERO HERRERO

BANCO INDUSTRIAL DE SANTIAGO DEPARTAMENTO DE CERTIFICADOS REDIMIBLES

Mr. MERCIER, SASTRE FRANCES

# Mr. Barrett en Nicaragua

**VIAJE DE INSPECCION**

La nota Knox cuenta a los Estados Unidos, al honor de dar fé de los datos suministrados por el *Journal* y otros periódicos de Nueva York, más de medio millón de dólares en voz de principiar por esa nota se hubiera principiado por hacer una cuidadosa investigación de la sucesión de la familia de Washington habria encontrado no solo la cantidad suma de dinero sino la reacción provocada por el trato molesto y descorrido de que se ha hecho víctima a un país de la familia latino-americana.

Hoy se nos informa que la llegada a Nicaragua de John Barrett, Director de la Oficina de las Repúblicas Americanas y que se informó deciría de la futura acción de desagravio, pero ya que el mal que remedio hay que alegar que el mal que se agrió se un amigo.

John Barrett es amigo sincero, entiendo, noble de la América Latina, tanto como lo han sido John Hay y Elihu Root y como pudo haberlo sido William Taft si no hubiera cedido a extrañas influencias y extraviados propósitos que han estado con más éxito que efecto en la reclamación Alsop y la nota Knox.

John Barrett por vocación y por el alto puesto que ocupa ha estudiado lo profundo la historia Latina, de ese mundo más que muchos economistas y con una fé plena de idealidades que parecen de otra raza, ha emprendido por todo la Unión una cruzada contra la ignorancia y la mala voluntad que nos tienen los americanos y que aún día dan los golpes con que sustra, aborrazan.

La visita de Mr. Barrett a Nicaragua es una garantía para ese país de que la Justicia triunfará, de que cesarán esos escandalosos Informes con los cuales renegados tipos de su Patria la desdoron en el extranjero, presidiendo sobre ella la acción no siempre justa de los poderosos.

## LA AMERICA LATINA

Mr. Barrett en su predilección por todos los Estados Unidos es la convicción de que los yankees no tienen el menor idea de lo que somos, de nuestros recursos, de nuestras aspiraciones.

Esas dudas, pero preciso confesarlo: en los Estados Unidos se nos mira con desprecio, se llama a estos países con el nombre de repúblicas «elgas» que es el epíteto despectivo con que allí se conoce a los pobres y sicios inmigrantes de Calabria y de Sicilia.

Mr. Barrett ha tratado de imprimir otra clase de ideas en sus oyentes, en las múltiples y variadas relaciones que existen entre los Estados Unidos y América Latina y su capacidad comercial a cualquier pueblo de la tierra, ha dicho: tiene una historia y una literatura dignas de estudiarse, universidades un siglo más antiguas que la de Harvard, el tiempo de abandonar el aire de superioridad de Washington, digamos al principio, no contrario demostrarnos que los consideramos nuestros iguales y que desamos su amistad.

También ha dicho Barrett que no es cierto que las repúblicas americanas vivan en constantes disturbios, tres cuartas partes disfrutan de la paz y aún añade que cuando hay una revolución es para resolver algún mal que exista, en cual una vez resuelto queda en mejores condiciones al país. Así se explica el grande honor nuestras luchas y nuestros disturbios y los Estados Unidos americanos que estudian ese morboso asunto, lo clasifican en verdadera sección, en la parte de transición.

## JUICIO DE CENTRO-AMERICA

También a Centro América la ha estudiado detenidamente Mr. Barrett. Al Norte de Panamá, dice, están los cinco interesantes y vitales Repúblicas de Costa Rica, Honduras, Guatemala, El Salvador y Nicaragua. En Guatemala, dice, una área mayor que de California; las pueblan cinco millones de habitantes y su comercio exterior es de cincuenta millones de dólares.

Hacia el Centro América se distinguen los Estados Unidos de un país encantador de progreso bajo la égida de la paz. También Guatemala y Salvador disfrutan de tranquilidad y los Estados Unidos tienen una gran variedad de recursos naturales que se desarrollarán cuando la paz establezca.

De tal manera opino el notable estadista que hoy se encuentra en Nicaragua analizando acerca su voluntad por tener fuertes recursos naturales que se desarrollarán cuando la paz establezca.

Toda esta serie con su modo agrado que Mr. Barrett hiciera una visita a Costa Rica: es un amigo bueno, un amigo sincero del país que puede hacer por él más, mucho que cualquier otro hombre de su tiempo en el mundo.

El Gobierno debería invitárlo particularmente, pues así se le demostraría que hay países que saben apreciar su lealtad; labor y que le agradecen su cruzada en favor de la familia latino-americana.

# En retiré Ascensos

de corresponsales yankees  
Estados Unidos no intervendrán en los asuntos de Nicaragua

**Retiro de Corresponsales**

El Gobierno de Madrid, retiró a los corresponsales de la prensa americana, por las falsas noticias de las batallas que decían ellos, ganaban los republicanos.

Estas falsas noticias indujeron a ciertos banqueros neoyorquinos a anunciar el préstamo de \$200,000 al llegaba a ser presidente. Como ahora la revolución está derrotada, los banqueros le hacen cargos a los corresponsales; de aquí su precipitado retiro.

# Rápidas políticas Asunto diputaciones

En San José existe tranquilidad perfecta. Se llevarán la palma Pupo, Hernández y Almoneda (Carlos María). Si embargo, se habla también con interés de la candidatura de Aguilar Barro, la que, según parece, cuenta con buenos elementos.

Perdón Francisco no quiere jales y ha dicho a sus amigos, anada deseo ni quiero, de este festín político.

Ayer estuvo en la capital el candidato don Ernesto Rodríguez. Conferenció con don Ricardo Jiménez, seguramente sobre su candidatura.

Se dicen que en Alajuela se organizaron los trabajos para combatir la epidemia de Casoria, que sostienen Chacón y Barro.

«A que se la birlan!»

La candidatura de don Adán Saborio ha sido bien recibida en Alajuela y no se extraña que triunfe.

Se le ha hecho buena atmósfera y las cosas marchan bien.

En Narajón se habla de la candidatura de Ferralín, en San Ramón de la de don Francisco José Pérez y en Grecia, de varias otras.

**Continúa la lucha**

D Panamá Informan al interior de Nicaragua está en libe de revolucionarios, cuyo número en Bluefields y Rama suma 200.

«Estrada está respaldado por capitales neoyorquineses, que continuarán la lucha, contando más aventureros americanos que libren las batallas.»

**PRONTITUD BARATURA**

Quien haya encargado una vez sus trabajos tipográficos a la

**IMPRENTA DE ANTONIO LEHMANN**

hará CASO OMISO de ofertas que le hacen *Agencia del Exterior*, por esta condición.

**MEJOR** que el Estado, por su larga experiencia de lo que se necesita y se busca en este país, y el encargo con que se atiende a la clientela, y

**MÁS a gusto**, por disponer de un surtido muy completo de tipos y adornos, lo que permite a los clientes escoger los mejores y a más gusto propio.

**ENCARGOS** se reciben en el correo postal, número 147, o por teléfono, número 40, e directamente en la

**LIBRERIA DE ANTONIO LEHMANN**

# Personales De España Recuerdos

**A Lima**

Don Federico Tinoco, su hijo don Joaquín, la esposa de este señor, doña Mercedes de Tinoco, las señoras Margarita y Ecolina Pina, y una señora Boto, salieron ayer para Lima.

Se les acompañó en el avión el Lic. don Francisco Torres Fuentes.

**A Sigüenza**

Don Ceclio y don Juan Quesada, han partido para ese lugar.

**A Alajuela**

El General don Bernardo Soto y su hermano el Lic. don José María Soto, salieron ayer para esa ciudad, a donde se dirigen también don Manuel Aragón y familia.

**A Heredia**

Don Alberto Mora partió para esa ciudad.

**Al Paraiso**

Ayer salió para ese lugar la señoría Adela Gutiérrez.

**A Puntarenas**

Salieron para ese puerto: don P. Pantaleón, don Nicólar Viquez, y don Manuel Muñoz.

**Al Guanacaste**

Se dirigen a ese lugar: don Carlos C. Castro, don Esteban Carlini y don Federico Sobrado.

**A Orofina**

Han partido para aquel lugar: don Miguel Tinoco Fernández y don N. Vargas.

**A Las Minas**

A ese sitio se dirige don José Rojas.

**A Bocas del Toro**

Aquel puerto panameño salió Mr. Kari de Paas, que pasó una corta temporada con su familia en esta capital.

**Regreso**

Ha regresado a esta ciudad, procedente de Lima, el joven don Octavio Castro Saborio.

**A Orofina**

Don Adolfo Ben y su distinguida familia regresaron de Cartago.

**Enferma**

Se encuentra enferma de algún cuadro, la señora doña Francisca de Luján.

# Los Lorees defienden sus derechos

Londres, 16.—La Cámara de los Lorees está asediada de peticiones cuando se puso en pie Lord Rossbery para iniciar el debate relativo a la reforma de dicha Cámara.

El Príncipe de Gales se hallaba en su vida y galerías llenas de flores, y Godesas; los miembros del Consejo Privado ocuparon los pedales del Trófeo.

«Donde vivas salieron a Rossbery cuando hizo moción de que la Cámara se declarara en huelga por los señores y señoras y consideraron una resolución relativa al mejor método de reformar la Cámara de los Lorees, que sólo afectará lo que es más eminente de la vida pública. La moción—dijo—es que se abra la puerta de la Constitución; su abolición—según Freeman, quien fue un gran historiador y gran radical—constituirá la mayor de las revoluciones.»

# La losgracia Obvuelta en El Ramal Los peones heridos

**Alajuela.—(Jueves-mañana)**

(POR TELÉGRAFO)

Los heridos Rojas, Quesada, Aguilar y Porras, presentan las siguientes heridas:

El primero un tumor sanguiolento en la pierna izquierda, que se le abrió, quedando a la parte interna de la pierna derecha y fractura del dedo meñique de la mano derecha.

El segundo dos heridas en la cabeza que causaron hinchazón y dislocación de la columna vertebral.

El tercero: laceraciones generales en el cuerpo, especialmente en la cara; fractura en el perón de la pierna derecha. El cuarto: fractura de esta pierna, fractura del pie izquierdo levadada y laceraciones generales.

El estado de todos, salvo complicaciones, no presenta peligro, a excepción del primero que se cree muera.—C.

# Algo tarde viene a disputa

Nueva York, 16.—Un telegrama que publica el *Journal* contiene una severa crítica a la Argentina en la cuestión de los navios de guerra.

Dice el *Journal* que un argentino hizo tres llamados al concurso de navios, habiendo pagado el precio de esta cifra el plan de pie izquierdo levadada y laceraciones generales.

El estado de todos, salvo complicaciones, no presenta peligro, a excepción del primero que se cree muera.—C.

# MAN 1 de la Lotería Nacional

Hace muchos años que el señor Juan Zelañón Ballester, comerciante establecido en el Mercado de esta ciudad, tiene el billete número 1, de la Lotería Nacional, y todavía, en el último sorteo, no se le ha dado el premio.

Siempre, en el primer sorteo de la Lotería Nacional, se le ha dado el premio, con excepción con el premio mayor, que entonces era de \$200 y que se ganó en suerte a don Ernesto Rohmsberger.

Pero lo extraño del asunto es, que la historia de ese primer sorteo que salió en el sorteo de extraños del Azulejo.

**ALMACEN ROMERO & Co.**  
Grandes Novedades

**Lima.—(Jueves-noche)**

Los marinos italianos abandonaron estas playas, dejando garcos recuerdos. Desembarcaron no menos de 200 y no hubo uno solo que se embriagara, ni cometiera falta de policía.

En Cartago, cuando atropellos y barbaridades han cometido otros marinos que nos han visitado.

Si, garcos, muy garcos recuerdos dejaron aquí los marinos italianos y para ellos van mis saludos más afectuosos.—C.

# Autonomía a dos provincias

Berlin, 16.—Bathmann anunció en el Reichstag la intención del Gobierno de presentar un proyecto de ley tendiente a la constitución de Alajala y Lorea, concediéndoles mayor autonomía. La medida es discutida, pero antes de presentarse se someterá al Gobierno Federal.

# Notas cortas

Antes del 8 de mayo próximo será inaugurada la Corte de Cartago.

El 10 del entrante saldrá para la República Argentina la Delegación de Costa Rica.

El ganado se vendió entrante en Heredia 10, 17 y 15 céntimos el kilo.

En Limón fundará un periódico don Marco Aurelio Herradora.

El señor Molinari se propone traer a Costa Rica una compañía de ópera italiana.

Parce que el transformista Lopretti, viene pronto a Costa Rica.

Se concideron sesé meses de licencia al Administrador de Correos de San José, don Gerardo G. Castro.

Nombrése segundo jefe del cuerpo de bomberos a don Fernán Miranda Q.

Agente de policía de San Sebastián, fue nombrado don Jorge Castro.

Don Francisco Castro, hijo de don Zenón del mismo apellido, falleció ayer en esta ciudad. Nuestro pésame a sus familiares.

El 19 de abril comenzarán las clases de toda la República.

Una comisión de electores republicanos guanacastecos, vendrá a votar al candidato Jiménez.

# Reacciones anglo-alemanas

Hamburgo, 16.—El príncipe Enrique dirigió la palabra a la sociedad asática oriental; dijo que el resultado de su visita a los Estados Unidos, asegura que la Gran Bretaña ofrece a Alemania hoyorable y sincera amistad.

«No existe ninguna causa de agresión de parte del Gobierno, pero también manifiesta una firme reciprocidad, nada se debe omitir para robustecer la confianza de ambas naciones, pues de la confianza nacen amistades, para los oficiales de la marina mercante también se hallan en la obligación de contribuir, sea el Príncipe a cualquier sociedad, gratis o con apoyo al proyecto de formar una compañía con el fin de construir una damensa en Hamburgo para naveas áreas suficientes para alojar dos globos Zeppelin, haciendo así de Hamburgo el primer punto de partida para las partidas aéreas al exterior.

Se inauguró una suscripción, resultando un fondo para empezar de 400 mil marcos.

# ¿QUIERE DINERO?

Tengo encargo de comprar una casa que está bien situada y que su valor pasa de \$ 6000.—Se paga al contado.—Tiene todo su mobiliario.—Lláme a: 1011.

**Vara Blanca, Sarapiquí**  
(Jueves-mañana)

# Noticias de Perilina

**Limon.—Jueves-tarde**

Han llegado de San José: J. V. Pino, L. Rogers, G. Jacob, Blandón Barro y Juan Marcos. Hospedados en el Hotel Lorees.

Llegaron muchos turistas en el vapor «Furrialbas». Visitaron la línea, hasta Siquirre, Desvolvieron y regresaron a New Orleans.

Del Colorado llegó la «Santa Rosa». No oída novedad por el momento.

Don Lucas Alvarado h. tuvo un accidente personal con un joven Arrazola. No hubo lesiones.

Encuéntrese esta la simpática señoría Argentina Gotay.

El doctor Caballero mandará un hijo suyo a Montreal a estudiar artes y oficios.

El domingo se verificará el bantón del principito de don Zenón Bonilla y señora. Ese día el señor se aclarará la cara por la ventura. Será padrino del niño don Ricardo Mora.—C.

# Dr. E. AGOSTINI CODY CIRUJANO DENTISTA

de la Facultad de Nueva York. Ex-profesor del C. de A.

Consultorio: P. A. O. Frente al Cuartel de la 1ª Sección de Policía.

**ALMACEN ROMERO & Co.**  
Grandes novedades en Corbatas

**Sociedad Española de Beneficencia**

Para resolver asuntos imprevistos y urgentes que afectan a los Estatutos de esta Sociedad, se convoca a los socios para reunirse en Junta general extraordinaria el próximo día 27, domingo, a las diez de la mañana en el salón del Centro Español.

San José, 15 de marzo de 1910.

El Presidente, Manuel Romero  
El Secretario, E. Badía

# GRAN VARIEDAD DE NOVEDADES ROMERO & Cia.

Una línea constante de 90 manzanas, de las cuales 30 son de café nuevo de 6, 4, 3 y 1 años; canal; el resto de potero, terrenos de agricultura y montaña.

Situación: San Domingo Sta. Bárbara, 1 hora y 1/2 de la estación de Heredia. Área: 2000 pies sobre el nivel del mar.

El término mensual de esta línea, vendiendo en terreno de montaña de 150 manzanas con casa grande de habitación y con abundantes maderas de cedro, roble, quizaí y iro; este terreno está rodeado por tres márgenes de aserrín y a gusto de aceptar. El clima es fresco, julio de Cartago, los pastos se mantienen verdes en todo el año; suelo inmejorable para siembra de toda clase; punto excelente para establecimiento de una cría de ganado para producción de queso y manteca. Gran fuerza de agua.

Para precios y condiciones entienda por carta con

**Fernando Rothe, Barba**

**en plata**

**NO HAY MEJOR !!**  
Sucursales:  
Lima, Cartago,  
Alajuela Puntarenas



